

Marchons ensemble

*« Si Christ n'est pas ressuscité, alors notre prédication est vaine,
et votre foi aussi est vaine » (1.Co 15,14)*

Eve Konarski, Pasteure proposante de l'Eglise Protestante Unie des Baronnie

Cher Chercheur de sens, Chère assoiffée de Dieu,

Et si nous regardions devant nous afin d'entrer de plein pied dans un temps nouveau ?

Nous sommes arrivés en fin de Carême, et déjà en route vers une nouvelle marche de dimanche à dimanche : Le premier s'ouvre avec la fête de Pâques le 31 mars et le dernier du 30 juin clôt la fin de l'année scolaire avec le culte festif qui marquera le début de l'été. Entre les deux, la fête de Pentecôte inscrira pour notre Eglise une nouvelle étape le 19 mai et en laquelle l'Esprit Saint sera à l'honneur.

Du printemps à l'été, d'un temps liturgique à l'autre, nos vies ressemblent à des chemins que l'espace et le temps rythment au fil des saisons, ces figures du temps qui signent un commencement et une fin, une naissance et une mort. En effet il y a des cycles de toutes choses. Pour renaître, il faut être né et accueillir la transformation intérieure qui nous conduit vers une forme de mort. Vivre, mourir et renaître. En terme chrétien, on parle de croix et de résurrection.

A Pâques, nous célébrons la vie du Ressuscité. On le sait. Mais on le sait tellement, on l'a tellement répété, on est tellement habitué, que l'extraordinaire nous est devenu ordinaire, et que l'on risque de ne plus voir le prodige...Mais avant ce passage par la lumière de la résurrection, se dresse aussi celui de l'ombre de la croix.

(suite page suivante)

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES :

Eglise Protestante Unie des Baronnie 1 avenue Paul Laurens 26110 Nyons

eglisedesbaronnies@orange.fr

Pasteure Eve Konarski eve.konarski@epudf.org 06 82 38 33 53

Présidente : Christiane Schwenke schwenkechristiane@gmail.com 06 60 78 96 68

Secrétaire : Anne Barrillon annebarrillon@orange.fr 06 71 36 56 19

Trésorier : Vincent Coupon 49, avenue de Venterol 26110 Nyons

IBAN : Eglise protestante unie Baronnie – La banque postale : FR91 2004 1010 0701 5251 6B03 820

Et rendez-vous sur notre site : baronnies.epudf.org

CORRESPONDANTS LOCAUX :

Nyons	Elisabeth Ruffi	06 76 20 66 01
La Motte	Jacques Peyronel	06 71 64 02 92
Vinsobres	Suzanne Brun	04 75 27 65 26
Sainte-Euphémie	Lucien Rochas	04 75 28 60 45



Notre paroisse participe au processus

Si pour nous, la croix est devenue au fil du temps, le signe familial de nos églises, il n'en fut pas de même pour les premiers chrétiens pour lesquels elle était un instrument de torture insupportable. Il a fallu quatre siècles pour que ce signe apparaisse dans les édifices religieux.

Eh bien, curieusement, dans sa première épître aux Corinthiens, Paul fait le choix de la croix, le point de départ de sa prédication plutôt que de l'ignorer. Voilà que l'apôtre des nations fonde le christianisme sur le symbole de la croix. Pas de résurrection sans crucifixion. Il ose affirmer : « *Nous, nous prêchons un Christ crucifié* » (1 Co 1,23).

Dans l'Ancien Testament, l'Éternel est un Dieu de puissance et de gloire. A la fin des Évangiles, le récit de Pâques est un instant de vérité en lequel Dieu se manifeste sous un jour absolument nouveau.

En effet, c'est à partir de la mort ignominieuse du Christ, cloué sur la croix comme un esclave, que Dieu manifeste sa puissance créatrice en le ressuscitant. Cet événement est une grande première dans l'Histoire, tout à fait inattendu ! La résurrection est l'événement d'une absolue nouveauté, un commencement radical qui va définitivement changer la vie des Hommes et la face du monde.

Quel paradoxe inédit, inouï et que rien ne laissait prévoir, ni les prophètes de l'Ancien Testament, ni la sagesse grecque ! La nouveauté de la résurrection est telle que Paul a conscience qu'elle est irrecevable pour beaucoup :

« *Nous, Nous prêchons un Christ crucifié, scandale pour les Juifs et folie pour les païens* » 1 Co 1, 23

Mais pourquoi « *scandale pour les Juifs* » ? Pour eux, Dieu est celui qui a fait des prodiges : avoir écarté les eaux de la mer des joncs et sauvé de la mort par le don de la manne dans le désert. Or, c'est au nom de la loi que Jésus a été condamné.

Dans le livre du Deutéronome, il est écrit que « *Celui qui est pendu au bois est maudit de Dieu* » (Dt 21, 23).

C'est pourquoi prêcher la résurrection à partir du Christ en croix est un scandale inacceptable. Autrement dit, quand la logique des hommes affronte la logique de Dieu qui est celle de la croix, voici que la résurrection, révélation du matin de Pâques, renverse la logique du monde. Osons le rappeler : Dieu ne récompense ni aux mérites, ni à la perfection.

Il se donne à celles et à ceux qui sont dans l'accueil de ses grâces données gratuitement, sans échange, ni condition.

Et pour nous, chrétiens d'aujourd'hui qu'en est-il ?

Placer sa foi en la résurrection était aussi difficile à admettre pour les Corinthiens de culture grecque qu'elle l'est aujourd'hui pour les adeptes sécularisés de la modernité que nous sommes peut-être nous-mêmes. Pour les chercheurs de sens et les chrétiens en chemin que nous sommes, la question se pose : comment peut-on prêcher la résurrection à partir de la mort d'un homme, fut-il le Fils de Dieu ? Comment cela peut-il être une bonne nouvelle pour nous aujourd'hui ?

Dans la pire des épreuves, Dieu fait surgir l'inattendu, l'inespéré. Paul nous l'assure : La résurrection des morts n'est pas du registre du raisonnement ni de l'intellect. Elle s'impose comme l'expérience d'une réalité de laquelle dépendent la vérité de la foi et le fondement de l'espérance (1 Co 15, 14-19). Ce que Dieu a fait pour Jésus Christ, il l'offre à tous les vivants dès à présent et aux défunts, au-delà de la mort.

Chers sœurs et frères sœurs en humanité et en Christ, et si nous nous laissions surprendre par l'action de Dieu pour oser cette espérance aujourd'hui, ici et maintenant ? Et si nous laissions résonner en nous et entre nous cette affirmation paulinienne : « *Si Christ n'est pas ressuscité, alors notre prédication est vaine, et notre foi aussi est vaine* » (1 Co 15,14).

Heureuse fête de la Résurrection, en chemin vers Pentecôte !

Moments partagés

Journée Mondiale de Prière JMP, le 1 mars 2024, Temple de Nyons

Il y a 30 ans, les femmes chrétiennes palestiniennes avaient une première fois été choisies pour témoigner et faire converger vers les prières du monde entier vers elles. Cette année, les Églises chrétiennes du Nyonsais se sont réunies au temple pour chanter, écouter, offrir, échanger un LIEN d'AMOUR POUR LA PAIX, symbolisé par un rameau d'olivier, en communion de prière avec celles et ceux pour qui le quotidien est une grande souffrance.

Quelques paroles de prédication de Sally Azar, présidente de la JMP Palestine et première femme palestinienne à être ordonnée comme pasteure, nous sont parvenues : « *Lorsque nous, les femmes, avons parlé ensemble du thème de l'endurance, beaucoup de questions ont surgi mais c'est surtout le mot « supporter » qui nous a retenues. En tant que petite communauté très minoritaire, nous vivons dans un pays où tout est désespéré. « Vous êtes notre espoir » !*

Par notre christianisme commun et notre unité dans la foi nous savons que nous ne sommes pas seuls, que nous prions ensemble, pour et avec les autres.

Faisons de l'humilité et de la douceur évoquées dans l'épître aux Ephésiens l'attitude nécessaire pour jeter des ponts de compréhension entre les parties belligérantes de notre pays et avec le monde pour faire face aux masques de la haine qui nous entourent. Dans notre voyage commun en tant que frères et sœurs en Christ, au milieu des défis de la Terre Sainte, que l'espoir d'un monde

plus juste et plus aimant nous anime. Que notre témoignage d'amour et d'unité au milieu des difficultés soit une lumière qui traverse les ténèbres. Nous sommes reconnaissants pour la communion que nous partageons, que ce soit à Jérusalem ou par-delà les frontières avec nous. Amen »

Le site JMP France <https://journémondialedepriere.fr> est très riche et intéressant à consulter
Yvonne Champardard

Lecture de la Bible en groupe

Une fois par mois, autour de notre pasteur, durant deux heures, nous nous plongeons dans la Parole avec bonheur, pour un échange bienveillant, loin d'un sermon ou d'un cours magistral. Prendre le texte biblique, s'armer de feutres de couleur pour surligner acteurs, espace, temps et rester au plus près, oublier les clichés antérieurs, ce qu'il y a avant et après. Extraire du texte, et uniquement lui, ce qu'il veut nous dire, pour le temps de son écriture, et pour aujourd'hui, dans la vie de chacun.

« Oui la bonne nouvelle est au pied de la lettre du texte biblique, pour autant que l'on se soit mis humblement très bas, agenouillé en quelque sorte devant elle.....Et espère de l'Esprit qu'il la vivifie » Elian Cuvillier

Frédéric Hosatte

Des nouvelles du « groupe vaisonais œcuménique »

Depuis le mois de décembre, nous sommes accueillis à la Sereno, (foyer logement) bien installés, avec une super organisation, on y est bien !

Dans la grande salle, 25 à 30 personnes « fouillent » dans la Bible, avec l'accompagnement de notre ami Gilbert Joss

Actuellement, nous découvrons **les alliances de Dieu**..la descendance d'Abram, que de découvertes tout est enchainement de faits, tout se rejoint.

Les Alliances évoquent la relation qui unit Dieu aux hommes : **Alliance avec Noé**, un contrat que Dieu passe avec l'humanité toute entière ; **Alliance avec Abraham**, promesse d'une descendance, **Alliance au Sinäï avec Moïse**, Dieu promet de faire du peuple Hébreu, un peuple à part, et **surement l'Alliance la plus évocatrice pour nous...La Nouvelle !**

Nous chantons au son de la guitare, de l'accordéon et de la flûte, chacun peut exprimer son ressenti, tous les participants sont munis de leur Bible personnelle, nous prions ensemble .Le merveilleux c'est que l'assemblée est faite d'hommes et de femmes de tout âge ! Oui c'est un bon moment de partage fraternel joyeux, assoiffé d'apprendre la Parole.

Vous qui souhaitez approfondir votre connaissance de la Bible, rejoignez- nous (Sereno, rue Albert Richier Vaison, contact Annie 0475281941 ou Françoise 0660615570

A bientôt.

Françoise Guilloux

Echos du culte vaisonais

Une fois par mois, le 2^{ème} jeudi, nous nous réunissons pour un temps de culte, petite assemblée de 10 personnes environ...mais Jésus a dit « Là ou deux ou trois sont assemblés en mon nom je suis au milieu de vous ».A chacune de nos rencontres c'est un bon moment de fraternité, chacun lit les lectures du jour, s'abreuve de la Parole, nous chantons des vieux cantiques de notre enfance, une pause bienfaisante dans nos vies si tourmentées par les aléas de chaque jour. Merci à Gilbert et Micheline Joss qui nous accompagnent de temps en temps et ce temps musical est un vrai don gratuit.

Nos rencontres de décembre et juin se terminent par un partage de douceurs terrestres. Le lieu ? Chez l'un ou l'autre selon disponibilités. Vous êtes intéressés ?

Contact Françoise Guilloux 0660615570

Dans nos familles



Nous avons accompagné les familles endeuillées lors des cultes d'action de grâce qui ont été célébrés :

Jean Ponçon à Nyons le 15 janvier

Marguerite Reynaud à Nyons le 26 janvier

Orane Martial à Nyons le 31 janvier

Anne Champendal, à Nyons le 5 mars

Nous avons la joie de vous annoncer la naissance de Colin, le 14 janvier à Montélimar dans le foyer de Maxence et Esther, nouveaux paroissiens demeurant à Ste Jalle.

Célébration de mariage le 22 juin au temple de Nyons à 15h.

Que Dieu vous bénisse, dans son grand Amour.

A venir...

Cultes autrement à Vinsobres le 14 avril et le 12 mai à 10h30.

Assemblée Générale du Consistoire à Livron le samedi 13 avril de 14h à 16h.

Bureau œcuménique à 16h, le samedi 16 avril, salle de la Colombe à Nyons.

Concert Monalisa temple de Nyons 1^{er} mai à 18h30

Formation à la prédication 4 mai à Montélimar (sur la Sainte Cène) contact Eve Konarski

Culte PEPO 5 mai, avec les deux paroisses, enclave Tricastin et Baronnies, à Nyons à 10h30
Il y aura un repas partagé et la fête de l'ACEP l'après-midi.

Méditation Temple de Saint Auban vendredi 10 mai à 16h30 (Association HCHBP).

Pastorale régionale et nationale, 25 au 27 mai à Strasbourg (avec Esther Duflo)

Culte festif du 30 juin : Des précisions seront données sur les feuilles mensuelles, dès que le programme sera établi.

OFFRANDE

Nous vous rappelons que l'Eglise ne vit que de vos dons, elle ne reçoit aucune subvention, et elle a besoin de votre aide pour assurer les salaires des pasteurs, les charges d'entretien des temples et des locaux, et son fonctionnement. Par nos dons, manifestons notre volonté de maintenir notre Eglise debout et bien vivante.

Adressez vos dons à l'Eglise Protestante Unie des Baronnies – 1, avenue Paul Laurens 26110 Nyons Chèque à l'ordre de l'EPU Baronnies

Ou virements au FR91 2004 1010 0701 5251 6B03 820

Agenda

Jardin Biblique : 7 avril, 28 avril, 2 juin, 23 juin Contact Sarah Picon 0660 32 53 61

Pause-Café : tous les jeudis de 10h à 12h, pendant le grand marché de Nyons. Le 3^{ème} jeudi on joue les prolongations, avec pique-nique, puis animation autour d'un thème et débat. Contact Laurence au 06 79 69 85 69

Lecture de la Bible en groupe : le mercredi 17 avril 18h-20h

Pour le mois de mai et juin contact Eve Konarski 06 82 38 33 53,

Accueil et rencontre sans rendez-vous avec la pasteur Eve Konarski, jeudi 18 avril, 2 mai, 9 mai, 23 mai et 30 mai de 14h à 17h.

En juin : les mercredi 19 et 26 juin de 14h à 17h au bureau pastoral, porte bleue à côté du temple.

De Maison en Maison : culte les 1^{er} vendredis de chaque mois, lieu à déterminer à chaque fois.

Contact Jacques Peyronel au 06 71 64 02 92

Etudes bibliques œcuméniques : au foyer de la Sereno Vaison le deuxième lundi de chaque mois Ouvert à tous. Contact Annie au 04 75 28 19 41

Etudes bibliques groupe Saint Jean : contact Renée au 06 51 30 33 51

Le rythme des cultes a changé.

Nous adoptons une nouvelle répartition des lieux et des dates qui nous permettent de nous recentrer et de nous retrouver en évitant la dispersion.

Prière donc de vérifier dates et lieux sur le site : <https://baronnies.epudf.org>

TABLEAU DES CULTES

Avril:	Juin
7 avril: Nyons à 10h30 culte avec Cène	2 juin : Nyons 10h30 culte avec Cène
14 avril: Vinsobres 10h30 culte autrement	9 juin : Vinsobres 10h30 culte avec Cène
11 avril: Vaison 17h lieu à voir contact Eve Konarski 06 82 38 33 53	16 juin : La Motte 10h30 culte avec Cène Ste Euphémie 17h culte avec Cène
21 avril: La Motte 10h30 culte avec Cène Ste Euphémie 17h avec Cène	20 juin : Vaison 17h
28 avril: Nyons 10h30	23 juin : Nyons 10h30(échange de chaire)
	30 juin Culte festif hors des murs à définir
Mai	
5 mai : Nyons 10h30 culte avec Cène Culte PEPO + repas	
12 mai : Vinsobres 10h30 culte autrement	
16 mai : Vaison 17h contact Françoise Guilloux	
19 mai : Nyons 10h30 Culte de Pentecôte avec Cène	
26 mai : La Motte 10h30 culte avec Cène Ste Euphémie 17h culte avec Cène	

Chèques à l'ordre de EPU Baronnies

À envoyer au temple : 1, avenue Paul Laurens, 26110 Nyons

Pour les virements automatiques : CCP Lyon 1 525 16 B